

毎年、十二月から一月にかけてたくさんのスポーツ大会が実施されている。高校生、大学生、社会人と様々で、テレビ中継されるものも多い。スポーツ観戦が趣味の私は、観る機会が減つたとはいえるが、多くの試合を観戦した。私の観戦法は、どのスポーツでも好きな選手やチームがあつて、それぞれを応援しながら見ていく。もちろん最頂のチームではない試合でも感動する場面が今年も数多くあつた。更に、二月にはソチ冬季五輪が開催される。この進路だよりが発行されるときには、すでに結果が出ている。やはり十代などの若い選手が好きで、大いに期待している。でも、今回はスキージャンプの選手で四十一歳の葛西選手に頑張つ

「将来の姿が想像できてるか」

三学年主任 堀米昭



天童高校進路部

でもらいたいと思つてゐる。オリンピックで実施される種目ではないのだが、フライングヒルでW杯優勝に輝いた。彼はソチで七回連続のオリンピック出場になる。ここにきて、この歳で（失礼！）強さが増してゐるし、進化しているようさえ思われる。いつたい彼を突き動かしているものは何なのか。長野五輪のジャンプ団体メンバーから外れているので、彼自身は金メダルを取つてはいい。「金メダルを取りたい」という思いだけ、とは聞いているが。素人の私が言えることではないが、現状に満足することなく、諦めることなく、ただひたすら目標に向かつて準備・努力している姿は、いくら称賛しても足りないものがある。

正月スポーツの一つである全国高校サッカー選手権。北陸勢同士の劇的な決勝戦だった。準優勝の星稜高校は、本田圭佑選手の母校である。(モンテにいた豊田選手もいるが、私には松井秀喜氏や甲子園での箕島高校との延長戦など野球のイメージが強い。)本田選手に関しては、私が紹介するまでもないが、記者会見等でいろいろな注目される言葉を残している。本校の図書館の展示スペースにも貼つてある。また、ACミランへ

したのだと思う

夢を叶えるには、具体的に行動を起こさないと達成はできない。口で「何になりたい」などと言つてはいるだけでは夢とは言わない。

努力が必要だが、それを支えるためにやらなければならないこともあります。たくさんある。それができるかどうかは、自分の働いている姿が、想像できているかどうかに、かかっているのではないだろうか。高校三年間は本当に短い。でも、時間などいくらでもあると勘違いしている訳ではないと思うが、単に時間を無駄に過ごしているだけと思える時がある。やらなければならないことはたくさんあるし、学習する環境も十分に与えられているのに。苦しいこと、嫌なことから逃げずに、素直に正面から立ち向かって地道に努力し叶えていくしかないのだ。我以外皆我が師などの言葉があるように無用なものなど殆どない。その重要なものを、自ら放棄してしまっている場面を多く目にする。価値があるかないかは初めから決まっている訳ではなく、君たちの心掛け次第で決まるものではないだろうか。

◆平成25年度 3学年進路内定状況 (2月19日現在)

	男	女	合計	進学	就職	自営	その他	大 学		短期大学		各種専門学校		公 務 員		民間企業						
								国公立	私立	公立	私立	高看	他専門	県内	県外	県内	県外					
合計	48	105	35	80	13	24		1	3	11	15	5	16	1	11	23	30	4	1	9	21	2
合計	153	115	37			1		3	26	5	16	12	53	4	1	30	2					

【国公立大学】3名				
山形大学 地域教育文化学部 地域教育文化学科 児童教育コース	1			
山形県立保健医療大学 保健医療学部 看護学科	1			
山形県立米沢栄養大学 健康栄養学部 健康栄養学科	1			
【私立大学】26名 (一般合格 2名)				
共栄大学 教育学部 教育学科	1			
健康科学大学 健康科学部 作業療法学科	1			
駒沢女子大学 人文学部 住空間デザイン学科	1			
城西国際大学 國際人文学部 國際文化学科	1			
大正大学 文学部 人文学科	1			
桐蔭横浜大学 スポーツ健康政策学部 スポーツ健康政策学科	1			
東北学院大学 経済学部 経済学科	1			
東北学院大学 文学部 英文学科	1			
東北芸術工科大学 芸術学部 美術学科	1			
東北芸術工科大学 芸術学部 歴史遺産学科	1			
東北芸術工科大学 デザイン工学部 グラフィックデザイン学科	3			
東北芸術工科大学 デザイン工学部 コミュニティーデザイン学科	1			
東北芸術工科大学 デザイン工学部 プロダクトデザイン学科	1			
東北公益文科大学 公益学部 公益学科	1			
東北工業大学 工学部 情報通信工学科	1			
東北工業大学 工学部 知能エレクトロニクス学科	1			
東北福祉大学 総合福祉学部 社会福祉学科	2			
東北文化学園大学 医療福祉学部 リハビリテーション学科	1			
新潟リハビリテーション大学 医療学部 リハビリテーション学科	1			
日本医療科学大学 保健医療学部 リハビリテーション学科	1			
ノースアジア大学 法学部 法律学科	1			
宮城学院女子大学 学芸学部 英文学科	2			
【公立短期大学】5名				
山形県立米沢女子短期大学 英語英文学科	1			
山形県立米沢女子短期大学 国語国文学科	3			
山形県立米沢女子短期大学 日本史学科	1			
【私立短期大学】16名 (一般合格 1名)				
羽陽学園短期大学 幼児教育科	6			
東北生活文化大学短期大学部 生活文化学科	1			
東北文教大学短期大学部 子ども学科	3			
東北文教大学短期大学部 総合文化学科	3			
東北文教大学短期大学部 人間福祉学科	3			

【高等看護学校】12名 (一般合格 6名)				
北里大学保健衛生専門学院				1
久喜看護専門学校				1
三友堂看護専門学校				3
日本医科大学看護専門学校				1
白十字看護専門学校				1
毛呂病院看護専門学校				1
山形厚生看護学校				4
【専門学校】53名 (一般合格 3名)				
北里大学保健衛生専門学院				1
資格の学校 TAC 仙台校				1
仙台YMCA国際ホテル専門学校				1
仙台医療秘書福祉専門学校				2
仙台医療福祉専門学校				2
仙台大原簿記情報公務員専門学校				9
仙台コミュニケーションアート専門学校				1
仙台総合ビジネス公務員専門学校				5
仙台総合ベット専門学校				1
仙台ビューティーアート専門学校				1
仙台リゾート＆スポーツ専門学校				1
専門学校デジタルアーツ仙台				1
専門学校山形Vカレッジ				1
辻日本料理マスタークitchen				1
東京ダンス＆アクターズ専門学校				1
東北電子専門学校				5
東洋パラメディカル学院				1
ドレスメーカー学院				1
日本アニメ・マンガ専門学校				1
日本外国语専門学校				1
東日本航空専門学校				1
宮城調理製菓専門学校				1
山形医療技術専門学校				1
山形県立産業技術短期大学校				1
山形歯科専門学校				6
山形デザイン専門学校				1
山形美容専門学校				4

【公 務 員】5名				
山形県警察				2
自衛隊 一般曹候補生				3
【民間就職】32名				
イオンリテール株式会社				1
株式会社KDDIエボルバ山形コンタクトセンター				1
株式会社浅野屋				1
株式会社うろこや総本店				1
株式会社コヤマ				1
株式会社蔵王ミート				1
株式会社ジェイエイでんどうフーズ				1
株式会社滝の湯				1
株式会社チノー山形事業所				1
株式会社テクノス				1
株式会社天童ホテル				2
株式会社天童木工				3
株式会社ノモト				2
株式会社山形用地補償研究所				1
ケーワイコーポレーション				1
蔵王ゴルフ株式会社				1
蔵王米菓株式会社				1
社会福祉法人天童福祉厚生会特別養護老人ホーム明幸園				1
天童市農業協同組合				1
東宝芸能株式会社				1
日新製薬株式会社				2
北郡信用組合				1
丸東商事株式会社				1
山形トヨペット株式会社				1
山形日信電子株式会社				1
山本産業株式会社				1
有限会社月岡ホテル				1

◆平成25年度 2学年2月進路希望状況 (2月3日調査)

	男	女	合計	進学	就職	自営	その他	大 学		短期大学		各種専門学校		公 務 員		民間企業								
								国公立	私立	公立	私立	高看	他専門	県内	県外	県内	県外							
合計	40	120	18	77	22	43		4	5	11	17	2	1	20	7	2	26	13	5	2	1	7	28	9
合計	160	95	65					9	28	2	21	7	28		18	3		35		9				

◆平成25年度 1学年2月進路希望状況 (2月3日調査)

	男	女	合計	進学	就職	自営	その他	大 学		短期大学		各種専門学校		公 務 員		民間企業										
								国公立	私立	公立	私立	高看	他専門	県内	県外	県内	県外									
合計	56	106	34	70	22	35		1	12	12	4	7	2	3	26	1	2	14	21	12	3	2	1	8	29	2
合計	162	104	57			1		24	11	2	29	3	35		15	3		37		2						

進路状況と
二十九二四

[平成二十五年度二学年進路

内定状況（二月十九日現在）

進路部 東海林 啓

今年度は、生徒の希望する製造職の求人が思うようになく苦戦が予想されましたが、昨年に引き続き、一月末で民間就職を希望していた三年生全員が内定を決めることができました。公務員も厳しい中で、五名の内定が決まりました。公務員の結果が出てから民間の仕事を見つけるのは非常に厳しくなつており、専門学校に進学してから再度公務員に挑戦する場合が多くなつてきています。

進学では、国公立大学が推薦で三名、私立大学がAO・推薦で二十四名、一般で二名、公立短期大学がAO・推薦で五名、私立短期大学がAO・推薦で十五名、一般で一名が合格を果たしています。また、高等看護学校は推薦で六名、一般で六名、専門学校はAO・推薦で五十名、一般で三名です。これら、一般入試の結果を待つて進学先を決定する生徒もいますが、最後まで粘り強く頑張つて欲しいと思います。

【第三回進路希望調査より】

短期大学希望者、高看希望者、公務員希望者が減少しています。一年生は、専門学校希望者が減少し民間就職希望者が増加しています。どの進路を目指すにしろ、目的を明確に持つて挑戦して欲しいと思います。

高校生活を大切に

一学年主任 小林 雄

一月の「産業社会と人間」では、「私の夢・ライフプラン」をテーマに自分の進路を見つめ、今すべきことを考えています。私が高校生の頃は、このように具体的に先の進路のことを考える機会は少なかつたと思います。あの頃、もう少し自分の進路について深く考えていいれば、高校生活を工夫して過ごすことができたのではと振り返ることがあります。

そして、就職から進学まで、今

そして、就職から進学まで、今のように学校から幅広い情報を示される機会も少なかつたのです。三年生の十月になつて就職試験が開始され、私も試験を受けました。なんとか一次試験を通り、二次試験は面接と作文でした。私は面接は自分を見てもらうものだから、特に準備などする必要はない。二考えていた結果、試験の前

今年、我が家の中の息子が成人式を迎えた。親としては「もう二十歳か?」という思いではあるが、ふと、その息子はどんな大人になりたいのだろうか、将来のビジョンはあるのかどうか心配になつた。自分が大学生の時は、日々の課題やレポートに必死だつた。それから、遊ぶお金ぐらいは自分で稼

将来への覚悟

二学年主任 三好美智子

同級生にはレスリングの全国チャンピオンやバドミントン全国三位の仲間もいましたが、例えば体育の持久走でも「あいつらに負けてたまるか」という想いを互いに秘めて競い合っていました。その想いが、何年ぶりかで再会しても笑顔で懐かしい話ができる源だと感じます。

さて、一年生の皆さん、あと一〇〇週間の高校生活をどうするか、よく考えて後悔しないように充実したものにしてください。

がない」という思いもあり、空い
ている時間はアルバイトをした。
成人式は簡素なワンピースで参加
し、今のような振袖晴れ着姿の成
人は少ない方であつた。学費を出
してくれる親にできるだけ負担を
かけまいと涙ぐましい努力をして
いた気がする。

息子は確かに二十歳となり成人
となつたが、気持ちまでは大人にな
なつてはいない。社会の荒波にも
まれ、日々の仕事に追われ、ぼろ
ぼろになりながらも過ごすような
毎日は、もはや時代遅れのように
言われる。しかし、覚えていて欲
しい。子どもの進路を実現するた
めに、親である大人は必死で頑
張つていることを。みんながス
タートラインに立てるよう目に見
えないところで苦労をしている
ことを。そうやって、親は大人は
覚悟して子供をサポートしている
のだ。

合格者インタビュー

夢の実現のために

山形県立米沢栄養大学 健康栄養学部 健康栄養学科 鈴木 里美

Q 米沢栄養大学を受験しようと思ったきっかけは?

A 私は、管理栄養士になろうと思つてました。山形県に公立の栄養大学ができました。そこで栄養学を学び管理栄養士になりたいと考え、米沢栄養大学を受験しました。この大学は地域貢献を目指しているので、自分も地域に貢献できるような管理栄養士になりたいと思います。なぜ、健康栄養学に興味を持ったのですか?

A 元々、栄養や食について興味がありました。そして、管理栄養士さんからの栄養指導を受けて、自分が知らなかつたことやためになることを教えてもらいました。いつもと栄養について深く知りたいと思うようになりました。

Q 受験対策や勉強で工夫したところは?

A 新設の大学であるため過去問題がなかったので、異なる視点から栄養について考えられるようになりまし

Q 後輩へのアドバイス

A 自分が進みたいと思う大学で栄養な

らいました。本やニュースから情報を集めました。本やニュースから情報を本やニュースから早い段階で集めておいた方がいいです。その知識は小論文や面接にも活かされます。大學は意欲的に学びたい人を求めており、短い時間で自分をアピールしなければいけません。あせらず笑顔を忘れず、「百八」を伝えて下さい。

夢を叶えるということ

東北芸術工科大学 デザイン工学部 グラフィックデザイン学科 大江由香莉

Q 東北芸術工科大学を受験しようと思ったきっかけは?

A 地元に美術大学があるという環境はとても恵まれています。そして東北芸術工科大学は地元に根強い大学で、実際に社会に出て学ぶ機会がたくさんあります。自分の大好きな山形県に貢献するとともに自分の夢を実現するための知識を身につけていく、そう思い東北芸術工科大学の受験を決めました。

Q なぜ、グラフィックデザイン学科に興味を持ったのですか?

A 私は昔から絵を書くことが好きでした。自分の好きなことを活かせる職業を探した際に、「グラフィックデザイナー」と出会いました。そしてグラフィックデザイナーになるために必要な知識を実際に社会に出て学べることに魅力を感じ、自分の夢を実現したいと強く思うようになりました。

Q 受験対策や勉強で工夫したところは?

A 私はAO入試だったので「自己紹介ファイル」を頑張って制作しました。自分の夢についてや普段の生活を相手にわかりやすく伝えるための工夫を施しました。また面接では「普段の自分を見られるため、様々な質問に答えられるようノートを作つて自己分析し、情報を集めました。

Q 後輩へのアドバイス

A 今の自分でできる精一杯のことをしてほしいです。「これぐらいれば良いだろ」といった甘えは捨ててください。自分で終りを作つてしまふとそこ

努力は必ず実を結ぶ

山形県警

大類 孝介

蔵王米菓株式会社 西塚 文也

Q 山形県警を受験しようと思ったきっかけは?

A 私はこれまで多くの人に支えられてここまで成長してくることができたと思います。そこで今度は私がみんなを助け支えていきたいと考えるようになります。以前から、将来は人の役に立つ仕事をしたいと考えていました。そこで私は、地域の平和を守る警察官になりました。みんなが安心して過ごせるようになりたいと考え山形県警を受験しました。

Q なぜ、警察官になりたいと思ったのですか?

A 私は中学生の時、剣道部に所属していました。稽古の時、よく警察官の方が教えに来てくれました。その方は強く多くのことを教えてくれました。私はいつしか警察官の方に憧れを抱くようになりました。その憧れが強くなり、私自身の力で山形県民の安全を守りたいと考えるようになりました。その憧れが強くなりました。自分が納得するまで勉強しました。また公務員問題集を使って問題を数多くこなしてきました。学校の時は授業の合間の十分間や昼休み、放課後など空いた時間があれば勉強するようにしていました。

Q 後輩へのアドバイス

A 自分の夢を明確にして、夢に向かってひたすら突き進むことです。進学しても就職しても「この学校に入学したい」「この仕事がしたい」という強い信念を持つて勉強しましょ。その強い信念があれば必ず頑張れます。そし

て、頑張つて努力を続けたことはきっと自分の力となつて現れると思います。人一倍努力することです。努力は必ず役立つので頑張つてください。

さんことを経験しておけば受験の時役立つので頑張つてください。

と自分の力となつて現れると思います。人一倍努力することです。努力は必ず実を結ぶ。

経験を生かす

蔵王米菓株式会社 西塚 文也

Q 蔵王米菓株式会社を受験しようと思ったきっかけは?

A インターンシップで実際に製造の仕事を体験し、大きなやりがいと楽しさを感じました。人々に喜んでいただける商品を作るという点に魅力を感じ、その分野の企業として志望しました。

Q なぜ、食品製造業に興味を持ったのですか?

A 中学生のころから製造の仕事をしたいと思っていました。幅広い分野で製造という仕事を調べた中で、食品製造を体験してみたいと思い会社見学をさせていただきました。実際に仕事を目に見ていただきました。実際に仕事を目に見てみると、食品製造への興味はより一層強くなりました。

Q 受験対策や勉強で工夫したところは?

A 自分の就職対策は直接が第一だと考え、繰り返し面接練習をしました。何人も先生に練習をさせていただき、自信と度胸をつけて本番に臨むことができました。時間を見つけては自分の答えを吟味するのもいいと思います。

Q 後輩へのアドバイス

A 一、二年生のころから希望の進路を見据えて勉強しておかないと絶対に後悔します。まだまだ先だと思っていても、あつという間に進路決定の時期は来ます。後悔するより絶対に今頑張った方がいいと思います。とにかく、進路決定というのは決して楽なものではないので、努力をして頑張つてもらいたいです。